

Jeunes Soldats

Série 3 : leçon 2



Super-puissance

BUT : Les enfants explorent et comprennent que, une fois qu'ils ont choisi de suivre Dieu, c'est le Saint-Esprit qui les rend capables et les utilise.

SI VOUS M'AIMEZ, VOUS OBÉIREZ À MES COMMANDEMENTS. JE DEMANDERAI AU PÈRE DE VOUS DONNER QUELQU'UN D'AUTRE POUR VOUS VENIR EN AIDE, AFIN QU'IL SOIT TOUJOURS AVEC VOUS : C'EST L'ESPRIT DE VÉRITÉ. LE MONDE NE PEUT PAS LE RECEVOIR, PARCE QU'IL NE PEUT NI LE VOIR NI LE CONNAÎTRE. MAIS VOUS, VOUS LE CONNAISSEZ, PARCE QU'IL DEMEURE AVEC VOUS ET QU'IL SERA TOUJOURS EN VOUS.

Jean 14:15-17

Réflexions et préparatifs

Super-puissance...

Lisez Jean 16:5-15 (spécialement le verset 7). Le mot grec « *paraclete* » peut être traduit de différentes manières : l'avocat de la défense, le consolateur, l'intercesseur, le conseiller, celui qui vient en aide et encourage...

Luc 24:46-49 : remplis de la puissance d'en haut.

Actes 1:6-8 : le mot grec « *dunamis* » utilisé dans ce texte pour la puissance signifie en fait « énergie », d'où nous vient la « dynamite ».

Actes 2:1-47 (spécialement les versets 38-39) : le Saint-Esprit est promis à tous ceux qui demandent le pardon de leurs péchés et suivent Christ.



De toutes les doctrines chrétiennes, les plus difficiles à enseigner sont sans doute celles liées au Saint-Esprit. C'est souvent le cas parce que nous essayons de comprendre un être spirituel abstrait de par sa nature donc pas facilement définissable et parce que nous essayons de comprendre la complexité de la Trinité (comment le Saint-Esprit peut-il être Dieu, comme le sont le Fils et le Père ?).

A ce stade de leur voyage spirituel, le mieux que nous puissions probablement faire pour les Jeunes Soldats est de chercher à « présenter » le Saint-Esprit aux enfants dont nous nous occupons, en mettant l'accent sur le fait que c'est leur vie de foi qui peut leur permettre d'en apprendre plus sur lui et ses « fonctions » : un Esprit qui nous donne sa puissance, qui nous met au défi, qui nous console, qui nous guide et qui nous aime.

Même si les dons spirituels sont un sujet important pour tous les chrétiens, y compris les Jeunes Soldats, ils ne sont pas le sujet de cette leçon. Ce que nous recherchons dans cette leçon, c'est que les enfants sachent qu'il y a une part de Dieu appelée le Saint-Esprit, et que cette part peut leur donner sa puissance alors qu'ils aspirent à grandir dans leur relation avec Christ et à vivre en tant que chrétiens.

A préparer :

- Bibles
 - Petite expérience : un sachet en plastique à fermer avec un zip, pour que ne rien coule, une feuille de papier de toilette, 1 cuillère à soupe de vinaigre, 1,5 cuillère à soupe de bicarbonate de soude
 - Puissance et énergie : tableau blanc ou grande feuille de papier kraft ; liste des versets
 - Gobelets : table, une dizaine de gobelets en plastique opaques, un petit cadeau (chocolat) et des petits cailloux (ou autre objet sans valeur)
 - Collage thématique : magazines et brochures sur différentes sortes de puissance/énergie : vent, eau, bois, charbon, vapeur, nourriture, etc., matériel pour collage (ciseaux, colle, papier)
 - Petit défi : informations inscrites sur des cartes à distribuer ou un billet à coller dans les cahiers.
- Remarque : il s'agit d'exercices très importants et qui valent la peine d'être appris, mais certains enfants les trouveront peut-être difficiles la première fois. Dans l'idéal, partagez des exemples concernant le point « réfléchis » du petit défi et exercez l'écoute en groupe afin que les enfants se sentent à l'aise quand ils essaient de le faire chez eux.

Mise en route

Petite expérience...

Par cette expérience, vous démontrerez comment des objets ordinaires peuvent créer de la puissance. N'oubliez pas de vous exercer avant !

- Versez le bicarbonate de soude au milieu du papier de toilette et pliez-le soigneusement, comme un paquet.
- Versez le vinaigre dans le sachet
- Tenez le paquet de bicarbonate de soude à l'intérieur du sachet mais loin du vinaigre, pendant que vous fermez le sachet de l'autre main.

- Laissez tomber le paquet dans le vinaigre et le sachet par terre et retirez-vous.
- Au bout de plus ou moins une minute (selon la manière dont vous avez fermé le sachet), les deux substances se mélangent et produisent de l'énergie, avec un « bang » ou un « pop ».
- LIEN :
 - Pour que certaines choses se produisent, il faut qu'il y ait de la puissance. Pour avoir de l'énergie, il faut une source.
 - Qu'est-ce qui vient de se passer ? Pourquoi à votre avis est-ce que cela s'est passé ?
 - Nous avons vu et entendu le sachet faire « pop ». Cela veut dire que cette mini-explosion a été générée par quelque chose. Apparemment, le vinaigre et le bicarbonate de soude ont agi ensemble pour créer un effet de puissance.
 - Aujourd'hui, nous voulons apprendre comment une chose peut avoir une influence sur une autre et la rendre plus puissante.



Idée centrale

Puissance et énergie...

- Explorez les questions suivantes avec les enfants (vous pouvez inscrire les réponses sur un tableau blanc ou une grande feuille de papier kraft, plus pratique pour certains enfants).
 - Qu'est-ce que l'énergie ? Qu'est-ce que la puissance ?
 - Qu'est-ce que ça fait ?
 - Peut-on la voir ? Comment ?
 - Comment pouvons-nous produire de l'énergie/de la puissance ?
 - Quelles sortes de choses nécessitent de la puissance pour fonctionner/exister ?
- Le corps humain a besoin d'un régime équilibré pour être en bonne santé, car lui aussi a besoin d'énergie pour que nous puissions bouger, penser, parler et faire toutes sortes de choses. Les voitures ont besoin d'essence pour faire tourner le moteur qui, à son tour, génère la puissance pour propulser la voiture en avant. Le feu a besoin de bois et d'oxygène pour brûler : seuls, le bois et l'oxygène sont inoffensifs, mais ajoutez-y une étincelle, et tout à coup vous avez un feu puissant, qui produit lumière et chaleur.
- En tant que disciples de Jésus, nous avons aussi reçu une puissance pour nous aider à vivre comme Jésus, à suivre son exemple et à faire les bons choix dans ce que nous disons, pensons et faisons.
 - Qui peut me dire d'où vient cette puissance ?
- Nous avons reçu la puissance de Dieu – par le Saint-Esprit – pour nous aider dans nos vies chrétiennes de tous les jours. Le Saint-Esprit agit comme notre conscience et nous guide dans nos pensées et nos sentiments. Il nous encourage, nous console et nous soutient dans les bons moments comme dans les moments moins bons.
- Pensez à quelqu'un qui vous aime, qui vous encourage et qui vous complimente souvent (un ami, un parent, un grand-parent, un enseignant, etc.). Le Saint-Esprit est un peu comme cette personne mais dispose d'une puissance toute spéciale (pas comme les humains) qui lui permet de savoir exactement comment vous vous sentez à l'intérieur.

- Le Saint-Esprit nous aide aussi à comprendre les sujets spirituels et à en parler. Quand vous devez parler à quelqu'un de Jésus et que vous vous sentez un peu timides, c'est le Saint-Esprit qui peut vous donner au bon moment le courage et les paroles dont vous avez besoin.
- Le Saint-Esprit nous donne la puissance pour vivre bien. Dieu a promis que, si nous croyons en Lui, que nous Lui avons demandé pardon pour nos péchés, Il nous donnera le Saint-Esprit pour nous aider à mener une vie pure en pensées, en paroles et en actes.
- Avant de monter au ciel, Jésus a parlé à ses disciples de la venue du Saint-Esprit et de ce qu'il ferait. Tous ensemble ou en petits groupes, explorez ces versets qui en parlent et discutez-en (vous pouvez reprendre les remarques de « Réflexions et préparatifs ») :
 - Jean 16:7
 - Luc 24:49
 - Actes 1:8
 - Actes 2:27-39



Illustration

Vous connaissez peut-être les tortues ninja. Chaque fois qu'une des tortues a besoin d'un conseil ou d'un avertissement, c'est le sage Maître Splinter qui le leur fournit (images : google) :



Vous ne trouvez pas que ce serait cool d'avoir quelqu'un comme lui, qui garderait un œil sur nous parce qu'il nous aime tellement ? Eh bien, c'est en quelque sorte cela que le Saint-Esprit fait pour les chrétiens.

Gobelets...

- Demandez à un enfant de tourner le dos ou de sortir de la pièce et placez dix gobelets à l'envers sur une table. Sous un des gobelets, placez un petit cadeau (ou chocolat), et sous les autres, mettez un caillou (ou autre chose sans valeur).
- Demandez à l'enfant de venir devant les gobelets et d'en choisir un sans rien toucher. Il n'a droit à qu'une seule chance de trouver la surprise (pour le sens de l'activité, espérons qu'il n'y arrivera pas).

- Répétez l'activité depuis le début. Cette fois, dites à un autre enfant (qui sait où se trouve la surprise) de se tenir derrière lui, sans le toucher. Quand le « chercheur » pointe un doigt vers un gobelet, son « aide » lui chuchote « chaud » (près) ou « froid » (loin). Cela ne devrait pas prendre plus de quelques secondes pour trouver la surprise.
 - Qu'est-ce qui a changé entre les deux essais ?
 - N'est-ce pas bien plus facile, quand quelqu'un nous conseille et nous dit quel chemin prendre ? Nous pouvons mieux contrôler ce qui se passe et sommes plus assurés de notre succès dans ce que nous essayons de réaliser.
 - Imaginez que, dans la vie, quelqu'un vous aide ainsi, comme s'il vous chuchotait à l'oreille. Vous vous sentiriez bien plus puissants, dans votre vie, pour accomplir certaines choses, rester en sécurité, faire de meilleurs choix et mener la vie que Jésus aimerait pour vous. Eh bien, c'est exactement ce que le Saint-Esprit aimerait faire pour vous !



Connexion

Collage thématique...

- Expliquez aux enfants comment ils peuvent expérimenter et percevoir le Saint-Esprit dans leurs propres vies et comment il peut les influencer :
 - Capacité de distinguer le bien du mal
 - Courage de faire de nouvelles choses ; partage de la foi ; aider dans le ministère de l'église
 - « Fruit » de l'Esprit : amour, joie, paix, patience, bonté, bienveillance, douceur, persévérance et maîtrise de soi
 - Sagesse pour prier pour d'autres personnes et certaines situations

Demandez aux enfants de raconter comment le Saint-Esprit les a déjà aidés, par exemple en leur donnant le courage de parler de Dieu à quelqu'un, en les guidant pour faire un bon choix, en leur donnant un rêve ou une idée pour le servir. (Les enfants auront plus de facilité à partager leur expérience si vous commencez, et c'est important pour eux de vous entendre parler de votre voyage spirituel personnel).

- Distribuez les magazines et créez un collage sur le thème de l'énergie. Utilisez des images/dessins/photos de différentes sources d'énergie et inscrivez au milieu les mots « Saint-Esprit ».
- Répétez que chaque chose et chaque personne a besoin d'une source d'énergie pour être opérationnel et que le Saint-Esprit est notre source d'énergie pour vivre comme disciples de Jésus. Nous ne pouvons pas vivre comme Christ par nous-mêmes, mais c'est le Saint-Esprit qui nous donne des talents et des capacités pour nous aider à vivre comme Jésus et démontrer la puissance de Dieu dans notre monde actuel.
- Sur vos collages, illustrez ou écrivez autour des mots « Saint-Esprit » comment le Saint-Esprit vous donne la puissance et l'énergie et quelles sortes de choses vous êtes capables de faire parce que vous avez le Saint-Esprit avec vous.
- Demandez aux enfants s'ils veulent que le Saint-Esprit les aide, les guide, les soutienne, les console et leur donne la puissance de vivre comme Jésus le voudrait aussi. Si c'est le cas, dites-leur de se mettre en cercle et de dire « Je veux avoir le Saint-Esprit en moi ». Priez ensuite pour tous les enfants présents et remerciez Dieu parce qu'Il vous donne le Saint-Esprit et veut vous révéler ce que le Saint-Esprit fait dans vos vies.

Petit défi

La super-puissance du Saint-Esprit...

- **Lis ce verset chaque jour** jusqu'à la prochaine fois et mémorise-le.
 - Vous aussi, quand vous avez écouté le message de la vérité, la Bonne Nouvelle qui vous a apporté le salut, vous avez cru au Christ ; alors, Dieu a mis sa marque personnelle sur vous, en vous donnant le Saint-Esprit promis. (Ephésiens 1:13)
- **Réfléchis** ces prochains jours aux moments où tu penses que le Saint-Esprit t'a chuchoté à l'oreille. Tu étais peut-être sur le point de faire quelque chose de faux mais tu as changé d'avis et ne l'as pas fait. Tu as peut-être eu l'idée soudaine de faire quelque chose de gentil pour quelqu'un. Ecris tes expériences dans ton cahier ou partage-les avec ton parrain/ta marraine de JS par exemple.
- Quand tu pries ces prochains jours, **arrête-toi une minute et écoute**. Tiens-toi tranquille et pense combien Dieu t'aime. Parfois, quand nous arrêtons de parler, le Saint-Esprit met des choses dans notre esprit et nos cœurs, auxquelles nous n'aurions pas pensé par nous-mêmes. Ecris tes expériences dans ton cahier ou partage-les avec ton parrain/ta marraine de JS.

